

**Martes
17
de mayo**

Primero de Primaria Artes

*Qué nunca nos falte el juego, el
drama y el espacio*

Aprendizaje esperado: *explora y delimita el espacio para crear juegos dramáticos*

Énfasis: *explora el espacio y sus posibilidades como una oportunidad para promover el juego dramático.*

¿Qué vamos a aprender?

Conocerás las distintas posibilidades de ocupar un espacio para poder jugar.

Reconocerás diversas formas de interactuar con el espacio y tu cuerpo a través de juegos dramáticos.

¿Te has puesto a pensar cómo participa el espacio en tus juegos?

¿Qué hacemos?

Para comenzar, ten claro que, el espacio, es un lugar que puedes habitar y efectivamente, puede estar delimitado por ciertos objetos que determinan hasta dónde puedes desplazarte. Como un pizarrón o una mesa. ¡Pero! Eso no impide que no puedas jugar, al contrario, el espacio y los objetos donde te encuentras son una oportunidad para explorar, imaginar y jugar.

En casa puedes transformar tu espacio, valiéndote de los objetos que te rodean, por ejemplo, convertirlo en un bosque. Si te vas debajo de la mesa, las patas podrían ser los árboles que debes atravesar, tal vez haya un pasillo con poca luz que podrías usar como si fuera una cueva.

Por cierto, ahora que se estás hablando del espacio y sus posibilidades, es buen momento para enseñarte una cápsula que te preparó la maestra, Christa Lledías, en la que te comparte una muy interesante charla sobre cómo observar tu hogar, tu espacio.

1. Cápsula de Christa Lledías.

<https://youtu.be/IHHg9yPYNSE>

¡Qué interesante visión! El cosmos y tu hogar este último, como un espacio de protección y materialización del cuerpo. Ahora, que has habitado por tanto tiempo en tu hogar, es un buen momento para reconocerlo, explorarlo y convertirlo en ¡Lo que tu imaginación y creatividad quieran!

Es momento de comenzar a jugar. Tengo muchas propuestas en mente, pero, en esta sesión, te dedicarás a los juegos dramáticos. Esos juegos donde se representan varias historias, reales o ficticias. Donde tu dejas de ser tú y, hasta el espacio, y los objetos que están en él, pueden dejar de ser lo que son para convertirse en lo que quieras que sean, en estos juegos, el límite es tu imaginación.

La primera propuesta que observarás será a través de un cuento musicado.

Este cuento te habla de un pirata que está en la búsqueda del regalo perfecto para mamá. Este cuento es muy especial porque, en esta sesión, celebras a las mamás. Esas superheroínas que siempre están para nosotros en cualquier adversidad, así es que, les mandamos un abrazo gigante. Dale un abrazo gigante, de mi parte, a tu mamá. Uno muy grande, largo y fuerte.

Si es posible, escucha y participa, con mamá, en el siguiente cuento de Guita Cuenta Cuentos y Pepe Coti. Vas a jugar con esta historia. Obsérvala.

2. Cápsula de Guita Cuentacuentos y Pepe Coti.

<https://youtu.be/xpFbffUMfG0>

¡Felicidades, mamás!

¿Sabías que la representación del cuento que acabas de observar se hizo mediante la técnica del espacio mínimo?

¿Espacio qué?

Espacio mínimo. Una técnica teatral que ocupa sólo el espacio mínimo necesario para contar una historia. Te traje un video que te explicará qué es eso del espacio mínimo y, además, te enseñará a jugar con esta técnica.

Te invito a observar el siguiente video que te comparte Sofía Sáenz, y a jugar con las actividades que te propone.

3. (INBAL) Espacio mínimo.

<https://www.youtube.com/watch?v=F0lvttcHCg>

Ahora entiendes por qué se llama espacio mínimo, porque ocupan lo mínimo (sólo el cuerpo) para representar una historia, jugar con el propio cuerpo sin necesidad de algo más.

Ahora, ¿Qué te parece si ocupas el espacio máximo?

¿En serio existe eso?

No precisamente, pero ahora, vas a explorar e interactuar con el espacio. El espacio como un detonador del juego y para ello, te acompaña, la maestra Norma Muñoz con los siguientes videos.

4. Cápsula Norma Muñoz.

<https://youtu.be/hkLqYvdB-kM>

<https://youtu.be/9yAlhXa8LfA>

Para divertirse, sólo necesitas un espacio seguro (puede ser cualquiera), imaginación y creatividad.

El reto de hoy:

Te invito a explorar y transformar tus espacios en lo que tú quieras. Tal vez mañana, sea un buen día para viajar por el espacio o por las profundidades del mar. No lo sé, eso lo decides tú.

¡A jugar se ha dicho! y que nunca te falte el juego, el drama y el espacio.

Si te es posible consulta otros libros y comenta el tema de hoy con tu familia.

¡Buen trabajo!

Gracias por tu esfuerzo.